



Nombre del alumno: Karina Muñoz Ross

**Nombre del profesor: ERVIN
SILVESTRE CASTILLO**

Licenciatura: Enfermería

Materia: Enfermería Clínica I

Nombre del trabajo:

Ensayo:

**“ANTECEDENTES HISTÓRICOS DE ENFERMERÍA MEDICO
QUIRÚRGICO”**

El siguiente ensayo tiene como principal objetivo el hablar sobre los antecedentes de las cirugías, así como también la relación de la enfermería con estos y de como esta se fue adentrando en el área de las cirugías .

Antes de comenzar, debemos de conocer cuál es el concepto de cirugía, y se le denomina cirugía a la práctica que implica una manipulación mecánica de las estructuras anatómicas y estas con un fin médico, y hablando etimológicamente esta significa trabajar con las manos.

Los primeros antecedentes relacionados con cirugía se encuentran en la prehistoria, ya que, gracias a los estudios que se dan hacia los restos de personas o animales de la antigüedad se han encontrado cráneos a los cuales se les encontraba que se les había realizado trepanación y se cree que este es un acto quirúrgico el más antiguo para ser más específico. Otros antecedentes que se puede encontrar son las momificaciones y estas en especial en el Egipto arcaico, ya que las momificaciones eran consideradas como un tipo de procedimiento quirúrgico pero este vinculado a la religión.

Gracias a los escritos de Hipócrates, se puede llegar a saber que en la Grecia clásica se practicaban cirugías, un ejemplo de ellas serían las cesáreas, las cuales hasta el día de hoy se siguen practicando.

Pero también nos encontramos con los romanos ya que estos se habían vuelto expertos en la medicina militar, pero, los antecesores más próximos a la enfermería quirúrgica son aquellos a los que se les había dado el nombre de barberos sangradores pero estos solo practicaban cirugías pequeñas, y no tenían un conocimiento base o teórico, solo tenían el conocimiento empírico, es decir, aquel conocimiento que está basado en la experiencia real o propia, y estos conocimientos eran transmitidos de maestros a alumnos.

Tiempo después empezó a dividirse el concepto entre barberos y cirujanos, y los cirujanos obtenían un papel importante dentro de la medicina, mientras que los barberos eran considerados únicamente como curanderos ambulantes los cuales estos tenían escasa o nulo conocimiento al respecto, pero esto no quedaría así, ya que los mismos barberos evolucionan para volverse ministrantes, y estos son aquellas personas que realizan cirugías menores que no suele realizar el médico, pero no solo ahí, ya que después estos pasan a ser practicantes y en 1888 estos asumen procedimientos que estaba relacionados con la enfermería y ya en 1952 fue aprobada una titulación como ayudantes técnicos sanitarios. Y ya en 1977 se logra que se reconozca como una profesión, capaz de asumir roles autónomos.

Ahora en la actualidad, nosotros como enfermeros trabajamos dentro del área de las áreas quirúrgicas y de esta manera asumiendo distintas competencias, aunque ahora se están produciendo unas series de cambios los cuales van a afectar y no solo a la enfermería quirúrgica sino a una totalidad de profesiones.

Y estos cambios plantean un paisaje nuevo para la enfermería, y por tanto existen nuevas oportunidades para la disciplina, y se incrementan dos titulaciones, que anteriormente habían estado limitadas para los enfermeros, y estas son las titulaciones de master y el de doctorado.

De esta forma vemos como la enfermería ha evolucionado, con respecto a relacionarse a la cirugía, ya que paso de asistir a los médicos cirujanos sino que ahora somos capaces de realizar directamente todo el proceso, desde que es la valoración del paciente hasta la operación misma.